



REGIONE AUTONOMA TRENTO-ALTO ADIGE/SÜDTIROL
 AUTONOME REGION TRENTO-SÜDTIROL
 REGION AUTONÓMA TRENTIN-SÜDTIROL

Il Presidente - Der Präsident - L. President

Gentili Signori
 Paul Köllensperger
 Alex Ploner
 Franz Ploner
 Maria Elisabeth Rieder
 Consiglieri regionali
LORO SEDI

e, p.c. Gentile Signor
 Roberto Paccher
 Presidente del Consiglio regionale
SEDE

Oggetto: Risposta ad interrogazione n. 110/XVII

Con riferimento all'interrogazione in oggetto si specifica che nell'ambito della quota di delegazione italiana la cui nomina è di competenza delle Regioni vige il principio dell'alternanza. Dato, infatti, che i posti ad esse riservati all'interno della delegazione sono inferiori al numero degli Enti, la nomina viene fatta dalla Conferenza delle Regioni e delle Province autonome in ragione di equilibri territoriali geografici e riferiti alle autonomie, nonché di rappresentanza politica e di genere. In particolare, è stato possibile introdurre il principio della necessità che vengano sempre incluse le Autonomie speciali che esprimono minoranze linguistiche; dopo molti anni di presenza della Provincia autonoma di Bolzano per la minoranza germanofona (e ladina), in questa prima parte del periodo di carica 2025-2030, la delegazione regionale italiana vedrà rappresentata la minoranza francofona, attraverso la Regione Autonoma Valle d'Aosta.

La delegazione italiana al Comitato delle Regioni, nel suo complesso, conta rappresentanti designati – oltre che dalla Conferenza delle Regioni e delle Province autonome – dall'ANCI (Associazione Nazionale Comuni Italiani), dall'UPI (Unione delle Province d'Italia) e dalla Conferenza dei Presidenti delle Assemblee legislative delle Regioni e delle Province autonome, le quali individuano i rispettivi membri in autonomia.

Rispetto alle modalità di nomina dei rappresentanti delle Assemblee legislative delle Regioni e delle Province autonome, come il Consiglio regionale, si invita a rivolgersi, per competenza, alla Presidenza del Consiglio regionale.

Con l'occasione pongo cordiali saluti,

- Arno Kompatscher -
 (firmato digitalmente)

Firmato digitalmente da: Arno Kompatscher
 Data: 23/04/2025 17:14:30

Questo documento, se trasmesso in forma cartacea, costituisce copia dell'originale informatico firmato digitalmente, valido a tutti gli effetti di legge, predisposto e conservato presso questa Amministrazione (D.Lgs 82/05). L'indicazione del nome del firmatario sostituisce la sua firma autografa (art. 3 D. Lgs. 39/93).



REGIONE AUTONOMA TRENTO-ALTO ADIGE/SÜDTIROL
AUTONOME REGION TRENTO-SÜDTIROL
REGION AUTONÓMA TRENTIN-SÜDTIROL

I/ Presidente - Der Präsident - L. President

An die Regionalratsabgeordneten

Franz Ploner

Paul Köllensperger

Alex Ploner

Maria Elisabeth Rieder

u. z. K.

Herrn

ROBERTO PACCHER

Präsident des Regionalrates

Betreff: Antwort auf die Anfrage Nr. 110/XVII

Bezug nehmend auf die oben angeführte Anfrage wird mitgeteilt, dass man sich in Hinblick auf den von den Regionen zu ernennenden Anteil der italienischen Delegation grundsätzlich abwechselt. Da die Vertretung der Regionen innerhalb der Delegation kleiner als die Zahl der Körperschaften ist, nimmt die Konferenz der Regionen und der Autonomen Provinzen die Ernennungen unter Berücksichtigung des territorialen Gleichgewichts, der Autonomien sowie der Vertretung der politischen Gruppen und der Geschlechter vor. Allerdings konnte erreicht werden, dass Sonderautonomien, in denen Sprachminderheiten vorkommen, grundsätzlich immer vertreten sind. Nach vielen Jahren, in denen die Autonome Provinz Bozen für die deutschsprachige (und die ladinischsprachige) Minderheit vertreten war, soll nun im ersten Abschnitt der Amtszeit 2025-2030 die französischsprachige Minderheit durch die Autonome Region Aostatal innerhalb des von den Regionen zu ernennenden Anteils der italienischen Delegation vertreten sein.

Die italienische Delegation im Ausschuss der Regionen besteht aus Vertretern, die von dem Gesamtstaatlichen Verband der italienischen Gemeinden (ANCI), der Union der italienischen Provinzen (UPI), der Konferenz der Präsidenten der gesetzgebenden Versammlungen der Regionen und Autonomen Provinzen sowie der Konferenz der Regionen und autonomen Provinzen benannt werden, die ihre jeweiligen Mitglieder unabhängig voneinander bestimmen.

Hinsichtlich der Vorgangsweise bei der Ernennung der Vertreter der gesetzgebenden Versammlungen der Regionen und der Autonomen Provinzen, wie beispielsweise des Regionalrats, müssen Sie sich zuständigkeitsshalber an das Präsidium des Regionalrats wenden.

Mit freundlichen Grüßen

- Arno Kompatscher -
(digital signiert)

Falls dieses Dokument in Papierform übermittelt wird, stellt es eine für alle gesetzlichen Wirkungen gültige Kopie des elektronischen digital signierten Originals dar, das von dieser Verwaltung erstellt und bei derselben aufbewahrt wird (GvD Nr. 82/2005). Die Angabe des Namens der unterzeichnenden Person ersetzt deren eigenhändige Unterschrift (Art. 3 GvD Nr. 39/1993).